

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Dr. Reinhold Babor

## **ANTRAG**

08.03.2019

### **Pflege 4.0 Beteiligung und Schulung der Pflegekräfte bei der Einführung digitalisierter Prozesse der Altenpflege**

In der Landeshauptstadt München wird eine Stelle geschaffen, die Schulungen anbietet, damit Kompetenz bei den Pflegenden für die digitalisierte Pflegedokumentation erworben wird und auf Sinnhaftigkeit beim Einsatz innovativer Technologien in der Pflege hingewiesen wird.

Auch die Pflegeeinrichtungen, besonders die kleineren, sollen fachkundige Beratung für der Handhabung der neuen digitalisierten Pflegesysteme erhalten.

Eine solche Stelle könnte bei der Altenpflege, der Heimaufsicht, dem Referat für Arbeit und Wirtschaft oder dem Sozialreferat angesiedelt werden.

#### **Begründung**

Es gibt einen fast unübersehbaren Markt in diesem Bereich mit einer Vielzahl von Anbietern. Die angebotenen Produkte veranschaulichen, wie sehr die Technik in der Pflegearbeit immer mehr an Bedeutung gewinnt. Manche Pflegeeinrichtungen haben keine Übersicht und sind nicht in der Lage, die notwendigen Schulungen des Personals durchzuführen. Dieser Nachteil kam während der Podiumsdiskussion der Beschäftigungskonferenz vom Referat für Arbeit und Wirtschaft am 12.02.2019 "Pflege 4.0 Digitalisierung mitgestalten" auch zur Sprache.

In vielen Fällen sei jedoch die Mitsprache der Pflegenden bei Anschaffungen eine wichtige Voraussetzung für die spätere Akzeptanz und die realen Nutzungsmöglichkeiten. Es gilt auch dem verbreiteten Altersstereotyp entgegenzuwirken, wonach vor allem ältere Pflegenden moderne Technologien ablehnten.

Die Einschätzungen aus der Praxis weisen aber darauf hin, dass in Zukunft alle Pflegeeinrichtungen mit Softwareprogrammen zur Pflegeprozessbegleitung und -dokumentation arbeiten werden müssen.

Auf dem Weg dorthin könnte eine städtische Beratungs- und Schulungsstätte wertvolle Hilfe leisten.

Dr. Reinhold Babor  
Stadtrat